

Quelle est la différence entre punition et conséquence ?

« La différence entre punition et conséquence s'avère assez grande. Les conséquences de notre comportement ont beau être désagréables, elles ne nous font pas douter de notre valeur en tant qu'être humain. Les punitions, si. »

– Jesper Juul

Les enfants apprennent de leurs propres expériences.

Un enfant qui tombe développe ses compétences motrices. Il apprend qu'il doit faire autrement et observe les autres pour éviter les chutes.



Les punitions et les humiliations ne sont pas propices aux apprentissages.

Se faire gronder, sermonner ou critiquer constitue une punition superflue qui réduit la faculté de l'enfant à apprendre de ses expériences.



Les méfaits du management par la peur

La peur va peut-être, à un moment donné, accroître l'obéissance mais elle risque de détruire le respect envers les adultes et l'estime personnelle des enfants.

Quand les enfants croient que quelque chose cloche chez eux.

Les enfants ne se développent pas sainement si le comportement des adultes les fait se sentir bêtes ou coupables, ou qu'ils croient que leur ressenti est faux.

Les enfants ont le droit à une relation d'équidignité.

Ils ont besoin d'adultes qui les considèrent en tant qu'individus à part entière, des parents qui sachent assez précisément ce qu'ils veulent eux-mêmes, qui ne posent pas de limites par souci des conventions, des "il faut", du regard des autres, mais leurs propres limites exprimées de la façon la plus personnelle possible.